まちづくりミーティング要旨

1. 団体等の名称 各務原西高校

2. 日 時 平成29年11月1日(水) 16時00分~17時30分

3. 場 所 市役所本庁舎 3 階 特別会議室

4. 出 席 者 〈参加団体〉10名 〈市〉 市長、まちづくり推進課長

5. テーマ ①より学びやすい各務原市へ

②市の活性化につながるアイディアについて

(テーマ①:より学びやすい各務原市へ)

【参加者】 高校の周辺は街路樹がたくさんあり自然が多くていいのですが、夜になると暗い上に街路 樹が隠れる場所になるので危険だと思います。もう少し街灯が増えて明るくなれば安全だと思います。

【参加者】 自宅から高校までの通学路で危ないなと思う箇所があって、車がいつ出てくるかわからないので、カーブミラーがあれば安全になると思います。

【参加者】 川重付近の JR 沿線では、朝の通勤や通学で歩行者が多く、自転車が車道にはみ出して走行しています。また、その歩道沿いにセイタカアワダチソウが繁茂してしまい、スペースがさらに狭くなっていますので、改善できると良いと思います。

【市長】 一般に街灯と言われるものには、道路交通の安全を目的とした「道路照明」、防犯を目的とした「防犯灯」の大きく分けて2種類あります。道路照明は市が必要な箇所に設置します。防犯灯は自治会の要望があった所に市が設置し、電気代は自治会に負担していただくことになります。皆さんの自宅の前に防犯灯があることを想像してみてください。窓の外に夜中ずっと光がついていると嫌ですよね。このような点から、設置する位置についても地域の理解を得て、自治会の総意で要望していただく必要があります。ですので、具体的な危険箇所などを教えていただければ、市から自治会に働きかけたいと思います。カーブミラーや草の繁茂についても、同様に場所を教えていただければ確認したいと思います。

【参加者】 通学路によく事故が起きる場所があり、そういった危険な場所を知らない人が多いと思うので、こういう場所が危険だとわかるような地図があれば気を付けることができると思います。

【市長】 通学路の危険箇所については、「通学路安全マップ」というものを既に作っており、小学校等に置いてあります。子どもが事件に巻き込まれるのを防ぐという点から、マップを全ての方に対して公表はしていませんが、危険箇所を教えてほしいというお問い合わせがあればお渡しできるようにしてあります。

(テーマ②: 市の活性化につながるアイディアについて)

【参加者】 学びの森でのマーケット日和のように色々とイベントを企画されていますが、市長さんは そういったアイディアをどうやって得ているのか教えてほしいです。

【市長】 各務原市の事業やイベントは、市長だけではなく全職員で考えているから色々なアイディア

が出てくるんです。しかし、職員だけではアイディアが出ないこともありますので、あさけんポスト・e ポストなどで市民の方々から市職員では気付けないような様々なアイディアをいただいています。マーケット日和も、当初は市が主導でやっていましたが、昨年度からは市民の方々からなる委員会主導で運営されており、今年度も様々な面白い企画を考えていただいています。このように、私自身がアイディアマンというわけでなく、職員や市民の皆さんの力を借りて成り立っています。

【参加者】 各務原市の高校に通い始めて、飛行機の音の大きさにびっくりしました。しかし、航空祭では多くのお客さんが集まっているのを見て、各務原市民は自衛隊があることを不安に思っていないのではないかと感じました。実際はどうなのでしょうか。

【市長】 各務原飛行場ができてから今年で 100 周年になります。日本に現存する一番古い飛行場なんです。このように昔から存在しているという点や、自衛隊が航空祭や盆踊りなど、地域のために事業を開催されてという点から、各務原市には自衛隊についてご理解いただいている市民が多いのだと思います。しかし、年間 20~30 件ほどの苦情が市役所に寄せられます。苦情数も時期によって差があり、航空祭の時期は飛ぶ本数が増えるため増えてしまいます。飛行時間については、市議会の開会期間や小中学校の入学式・卒業式の時など、配慮をしていただいております。

一方、基地があることで防衛省の補助が受けやすいというメリットもあります。この防衛省の補助金 を活用することで、市内全小中学校にエアコンを設置できました。

市も自衛隊と協力した事業を考えておりまして、今年度のシティマラソンでは、基地の滑走路をコースにしました。皆さんもぜひ参加してみて下さい。

○参加者まとめのことば

【生徒代表】 市長さんは、様々な立場の人のことを考え、全部含めて各務原市を良くしようという気持ちがすごく伝わりました。生徒会活動も繋がるところがあると思うので、市長さんの言葉を胸に刻んで、学校をより良くしていきたいと思います。

【先生】 生徒会の生徒は学校をより良くするために活動しています。その中でも今年は「目安箱」を本格的に取り組んでいこうと考え、多くの生徒の意見が集まるよう頑張っています。色々な方の立場を考えて、広い範囲の方から意見を伺った方が良い意見が出るというお話がありました。私たちも行政と同じことができているので、このまま頑張って進んでいけば間違いないと確信しました。貴重なお話をありがとうございました。

○市長まとめのことば

私だけで各務原市を作っていくことはできません。色々な方のお話を聞き、みんなで支え合うということが重要です。私は人の話を聞くことが好きなので、今の立場、行政運営が合っているのだと思います。

これから進学や就職等をしていくと思いますが、高校生の皆さんには、まだまだ時間がたくさんありますので、良い体験をし、良い人に出会い、より多くの話をしていくことが、これから生きていく上でも重要だと思います。また、何事も果敢に挑戦していってほしいと思います。今回のような会に積極的に参加していくことが自身の成長につながっていきます。今後も皆さんのご活躍に期待しております。